
 

 

 

 

 

 二零一七年一月十五日                          主日周刊                                 17/03 
     (下午两点半)                         今年主题 : 仰望耶稣 

主日周刊 上主在祂的圣殿中 

上主今在祂的圣殿中,（2x） 

万国的人当肃静， 

万国的人在主前当肃静， 

当肃静,在主前当肃静。 

阿们。 
 
荣耀颂 

但愿荣耀愿荣耀归于 

父、子、圣灵， 

父、子、圣灵， 

起初这样现在这样， 

以后永远也这样, 永无穷尽。 

阿们，阿们。 
 
三一颂 

赞美真神万福之源， 

世上万民都当颂扬， 

天使天军赞美主名， 

赞美圣父、圣子、圣灵。 

阿们。 
 
愿主赐福看顾你 

愿主赐福看顾你， 

愿主向你仰脸赐福与你； 

赐你平安，赐你平安， 

愿耶和华使祂脸光照你， 

赐恩与你，保护你，保护你； 

愿主保护你，赐恩与你。 

阿们。 

 

圣餐主日崇拜程序 

讲员：黄志良牧师      主席：黄志良牧师 
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      属灵的承传 

     （士 2:1-10） 

 

   “我所赐的水要在他里头成为泉源，直涌到永生。”（约 4:14） 
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喜乐的生命之道 
 

经文：腓立比书第一章 3至 6节 

 

人生在世常有苦难，活在苦难的世界中，我们很少有

笑声。如果有人整天在发笑，可能他是有点不正常的

了，因为人生总是愁苦的。 

 

果真是这样吗？有个故事这样说：有个老太婆有两个

儿子，一个是卖雨伞的，一个是卖草鞋的。当天气好的

时候，她就感到忧愁，因为想到卖雨伞的孩子没有生

意；当下雨的时候，她又很担心，因为想到卖草鞋的儿

子没有生意。但是她能否看到，下雨的时候卖雨伞的儿

子有生意做呢？许多时候，我们都不能积极看人生。有

人认为世上最苦的人，就是那些只看见自己没有的，却

没有看见自己已有的；或只看到自己失去的，却没有看

见自己所得着的。而那些最喜乐的人，正好相反；他们

有积极的人生，看到的往往是好的那一面，没有在意自

己所失去的，却能因为自己已得着的东西而满足。这就

是所谓的知足常乐。 

 

保罗写腓立比书时，正被囚禁在监牢中，却仍能喜乐。

不但如此，当时保罗正在被人针对，他的敌人做事的目

的是“意思要加增我捆锁的苦楚。”（腓一：17），而

保罗在这样的情况下仍能喜乐。再者，保罗是面对死亡

的时候，仍能喜乐。当时他正在面对可能被判死刑的时

刻，他说他在两难之间不知道该怎样祷告。他可以向神

祷告求神使他活着出狱，也可以求主使他离开世界见主

的面。保罗不知道怎样祷告，因为离世与主同在好得无
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比，而如果能够活着出狱，他会继续面对许多困难和逼

迫。 

 

因福音被传开而喜乐 

  保罗当时身处这些境况，为何他仍能喜乐？腓立比

书第一章告诉我们三个原因： 

  1. 他在监牢中能够喜乐，因为福音传出去了。在监

牢中他带领了很多人信了主，同时激励更多信徒放胆传

福音。“弟兄们，我愿意你们知道，我所遭遇的事更是

叫福音兴旺，  

以致我受的捆锁在御营全军和其余的人中，已经显明是

为基督的缘故。  

并且那在主里的弟兄多半因我受的捆锁就笃信不疑，越

发放胆传神的道，无所惧怕。”（一：12-14） 

  2. 他在面对敌人的攻撃时仍能喜乐，因为基督被传

开了。有些人传福音的动机不良，目的是要增加保罗的

苦楚（一：17），但保罗如何回应？他说：“无论怎

样，基督究竟被传开了。为此，我就欢喜，并且还要欢

喜；”（一：18）敌人虽然要他苦上加苦，他却能因基

督被传开而乐上加乐，欢喜并且还要欢喜。 

3. 他在面对死亡的时候仍能喜乐，因为他只求基督

在他身上被尊为大。“照著我所切慕、所盼望的，没有

一事叫我羞愧。只要凡事放胆，无论是生是死，总叫基

督在我身上照常显大。”（一：20） 

 

保罗在苦难中仍能喜乐，因为他的生命是以基督为中

心，以福音为中心。保罗在任何的境况中，只要福音被

传开，他就喜乐。他说：“我每逢想念你们，就感谢我

的神；每逢为你们众人祈求的时候，常是欢欢喜喜的祈
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求。因为从头一天直到如今，你们是同心合意的兴旺福

音。”（腓一：3-5） 

 

当教会众弟兄姊妹一同在福音的事工上有分，就会充

满主的喜乐。每逢看见弟兄姊妹尽心尽力在福音事工上

参与和付出，我都深深感受到主的喜乐充满着大家。当

教会有布道聚会的时候，弟兄姊妹都为着各项事务忙碌

打点，有作招待的，作陪谈的，邀请朋友的，一同付出

心力和时间。一旦看到有人信主，大家就都充满喜乐

了。不少信徒，星期一至五上班，周末和主日又在教会

殷勤事奉，虽然忙碌，但是为了福音的缘故，往往能得

着喜乐。 

 

因顺服主的安排而喜乐 

保罗生命的焦点，不是自己，而是基督与福音。人生

在世，不会事事依着我们的意愿而成。我们常常计较自

己的得失，但保罗不看自己的得与失，他是看福音的传

开，他是因得着基督而喜乐。要有这样的喜乐生命，我

们的价值观必须改变，不但要把焦点转到基督身上，而

且还要有顺服的心。许多时候我们都知道传福音重要，

知道基督重要，但对于主的安排往往没有顺服的心，因

此难以喜乐。保罗能在苦难中喜乐，因为他顺服接受这

些都是神给他的安排。 

 

  许多年前当我住在美国费城的时候，有一天我去了

探访“暗室之后”蔡苏娟女士（1890-1984）。蔡女士得

了一种病，使她不能见光；盲眼的人倒是可以外出活

动，但她四十年来只能活在黑暗中，天天受疾病折磨。

当时蔡女士在一个很黑暗的房间接见我，那暗室只有一
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个小灯泡，是为宾客而设的。她戴着一副墨镜与我交

谈，言谈间我大大被她那充满喜乐的生命所激励。她对

我说了一句话，我永不会忘记：“神从来没有做错一件

事情。”一个四十年来受疾病煎熬只能活在黑暗中的

人，竟然说这样的话，可见她在生命中深深经历这话的

真实：“神从来没有做错一件事情。”她生命的中心，

是福音，是基督；她明白到神要她受这些苦，是要借着

她把福音传出去。许多人因着她而认识了主，因着她而

更加爱主，所以她的生命充满了喜乐。 

 

求主使我们有一个以福音以基督为中心的生命，一生

为主作美好的见证，生命充满主的喜乐。 

 

 

（摘自金灯台网站） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


